

el stand de la Comunidad Valenciana recibía en una feria importante —creo que en ninguna, pero en este caso en una feria importante de estas características—, como es la de Fitur.

Fitur es el inicio solamente. Dentro de muy pocas fechas es Expovacaciones en Bilbao, donde se repite la misma experiencia. Ya se ha celebrado la feria por la que usted también pregunta, la Mitt de Moscú, en este caso en colaboración con Tour España, que también ha tenido el mismo éxito y también ha agrupado a todos los municipios y todas las ofertas de la comunidad Valenciana que han querido estar presente en la misma. Y así les podría enumerar hasta un total de 16 ferias a las que acudirá la Comunidad Valenciana durante el ejercicio de 1996.

Esta es la nueva línea, la de agrupar la oferta, porque ganamos en coordinación y además nos complementamos, algo que hemos reconocido muchísimas veces desde esta tribuna. Coordinamos patronatos y corporaciones locales, se escucha siempre a los representantes de los sectores y se está colaborando con las oficinas del Ivex en ayuda en los puntos de destino donde este organismo tiene abierta oficina dependiente de la Conselleria de Industria y Comercio, pero que colabora para unificar esfuerzos con la Agencia Valenciana de Turismo.

Esto, unido a una política seria turística, a través —ya no lo tengo que repetir más— de la Ley de municipios turísticos que se presentará en esta Cámara, de la creación de infraestructuras en las playas que se está incentivando en estos últimos meses, del apoyo a las pequeñas y medias empresas del sector, del desarrollo de turismo de congreso y otra serie de líneas de actuación, creo que es suficiente para demostrar el acierto en la línea turística marcada por el gobierno de la Comunidad Valenciana. Todo ello sin tanto coste y todo ello, señorías, si me lo permiten, de forma prudente, tolerante, pacífica y sin necesidad de cambiarle el nombre a la Comunidad Valenciana.

Muchas gracias.

El senyor president:

Gracias, señor presidente. Senyor Castelló. Moltes gracies.

Passem a continuació a formular la pregunta en representació del Grup Parlamentari Socialista, don Antonio Moreno.

El senyor Moreno Carrasco:

Gracias, señor presidente.

Señoras y señores diputados.

Mire, señor Zaplana, hasta la fecha, no ha tenido entrada en estas Cortes el Plan de prevención y extinción de incendios forestales de 1996, lo que nos ha llevado a esta Cámara a tener que aprobar una resolución, a propuesta del Grupo Parlamentario Socialista, solicitando a su gobierno que lo remita a la mayor brevedad posible.

Yo creo que ustedes se acordarán, ustedes y sus socios de gobierno, cómo insistentemente todos los años planteaban ante esta Cámara que los incendios se tienen que apagar en invierno, y que, por lo tanto, parece impresentable el que antes de diciembre no se plantee o no se transmita a estas Cortes el Plan de prevención y extinción de incendios del ejercicio siguiente.

¿Acaso se han olvidado ustedes ya de sus planteamientos, de todo lo que han defendido aquí durante tanto tiempo? O ¿acaso es que han decidido tomar otro rumbo y ya no presentarlo? O ¿es que no saben elaborarlo? Todas estas preguntas son las que nosotros nos estamos planteando.

Por eso, señor Zaplana, yo le realizo la siguiente pregunta en este momento. ¿Cómo están organizando para 1996 todos los medios personales y materiales, tanto de los consorcios provinciales, de corporaciones locales, como de la administración autonómica, para llevar adelante la organiza-

ción y el mando único de la Generalitat en el tema de salvamento, protección y extinción de incendios forestales?

El senyor president:

Gracias, señor Moreno.

Senyor president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.

Señor Moreno. Señorías.

No sólo no nos hemos olvidado, sino que empezamos a trabajar de forma inmediata nada más acceder a la responsabilidades que nos encomendaron los ciudadanos para gobernar esta comunidad.

Como su señoría bien conoce, el gobierno valenciano aprobó, el 24 de julio de 1995, el decreto que establece el protocolo de actuación frente a los incendios forestales. En dicha norma, a través de ese decreto, se asegura la dirección y el mando único de las intervenciones frente a los riesgos de incendios. Esta es la herramienta legal fundamental y operativa que ha facultado nuestra actuación.

Reconocerá su señoría que hasta ahora no ha ido mal. Finales de 1995 y el ejercicio de 1996, hasta la fecha, ha ido francamente bien. No creo que sea necesario, para demostrar que va bien, establecer comparaciones con otras épocas. Por ello, vamos a seguir trabajando con la misma intensidad, y confío y deseo que con el mismo acierto.

El senyor president:

Gracias, señor presidente.

Señor Moreno.

El senyor Moreno Carrasco:

Gracias, señor presidente.

Mire, señor Zaplana, es verdad que en nuestra comunidad está vigente la Ley 2/95, de 6 de febrero, de organización del servicio de emergencias y el protocolo 253, de 24 de julio, de actuación frente a los incendios forestales. Eso no tiene nada que ver con el plan que yo le he planteado que tenían ustedes que haber trasladado ya a estas Cortes.

Pero sí que convendría recordar que esas dos normas que están en vigor son de inspiración socialista y que ustedes las han atacado sistemáticamente, porque ese no era el modelo que ustedes tenían de prevención y extinción de incendios. Cuando aquí se discutió la ley que está en vigor, el señor Quirós retiradamente manifestó que ustedes tenían otro modelo completamente distinto, un modelo forestal, es decir, sumisión de los bomberos a lo que digan las brigadas forestales. Y, por otro lado, unificación de la prevención y la extinción en una sola conselleria, la de Medio Ambiente, cosa que ustedes no están haciendo en absoluto.

Y ¿qué es lo que está ocurriendo en la actualidad? Pues, mire, lo que ocurre ahora es que, por un lado, ustedes han tenido vacante la dirección general responsable varios meses, porque este señor se ha presentado a unas elecciones, que es muy lícito que se presente. ¡Esa es su sensibilidad en esa materia! Pero, por otro lado, esta ley que está en vigor, que ustedes tienen que cumplir, la están incumpliendo sistemáticamente. La disposición adicional primera le daba un año para aprobar el reglamento. Ya se han pasado ustedes tres meses. La disposición adicional tercera le daba seis meses, y ya se han pasado ustedes cinco, para que se aprobara el concurso para las brigadas forestales. Ustedes la están incumpliendo. Están teniendo a las brigadas forestales en precario en su trabajo y, sin embargo, se les llena la boca de defenderlas demagógicamente en otros sitios.

Pero frente a estos incumplimientos, ¿además qué panorama tenemos? Mire, el señor Ripoll acaba de quitar 559 millones de la partida de protección de extinción de incendios. 559 millones de esos presupuestos reales del señor Cepeda que acaban de aprobarse hace tres meses. Pero, por otro lado, se reúne con los bomberos el día 29 de marzo y les dice: "Ustedes ya no van a ser los responsables de la extinción de incendios, van a ser los ingenieros forestales." Que, por cierto, toma esa decisión sin contar con su compañera de gobierno, que naturalmente algo tendría que decir a eso, porque son funcionarios de Medio Ambiente. Pero no se conforman con eso, sino que los responsables de Medio Ambiente salen diciendo que les falta más de 90 agentes forestales, que así no pueden trabajar. Y, por si les faltaba algo, sale su conseller de Trabajo con el Pamer-III haciendo también trabajo de prevención de incendios. (*Remors.*) ¡Fíjense ustedes qué colaboración, tres consellerías, tres, sin ningún acuerdo! ¡Tres, sin ningún acuerdo, trabajando cada uno a su aire!

Mire, yo entiendo, de verdad, que usted lo tiene muy complicado, que lo tiene difícil, que lo tiene difícil, claro, porque tiene que aplicar un modelo, que si es verdad que lo tiene, que si es verdad, que yo lo dudo, la conclusión de verdad y cierta es que ustedes ni tienen modelo ni tienen política de extinción de incendios. Lo único que se han dedicado estos años es a erosionar al gobierno socialista y atacarlo por atacarlo, no planteando nada. Porque si ustedes tienen el modelo que el señor Quirós aquí ha defendido, tendrían que unificar la protección y la extinción en Medio Ambiente y darle todas las competencias a sus socios de gobierno, cosa que ustedes no están dispuestos a hacer, no están por la labor. Y ese es el problema de verdad. Están sometiendo a la inseguridad y al caos en la política de prevención y extinción de incendios, aplicando el modelo socialista, porque ustedes o no tienen modelo o, si lo tienen, no quieren darle las competencias a sus socios, porque eso no lo tenían previsto en aquel reparto del pollo.

Por lo tanto...

El señor president:

Gracias, señor Moreno.

El señor Moreno Carrasco:

...señor Zaplana, póngase usted a trabajar, saque de la inercia a su gobierno...

El señor president:

Gracias, señor Moreno.

El señor Moreno Carrasco:

...y resuelva los problemas y sus problemas internos.

El señor president:

Señor Moreno, muchas gracias.
Señor presidente.

El señor president del Consell:

Señor presidente.
Señor Moreno.
Señorías.

Perdóneme, pero hay veces que hay intervenciones que resultan patéticas. Que tenga que venir usted aquí a decirnos lo mal que van los incendios es señal de que no estamos funcionando ni muchísimo menos mal. Dice: "la inspiración era socialista". Yo no sé de dónde era la inspiración. El decreto es de fecha 24 de julio del año 95. Era éste el gobierno que estaba en ese momento en vigor. Si tanta inspiración tenían, lo que no sé es porqué no apagaron ustedes los incendios con esa

coordinación maravillosa que ustedes tenían en su día cuando estos se producían en la Comunidad Valenciana y arrasaban más de un tercio de nuestras hectáreas forestales.

No tenemos modelo. Mire usted, ¿sabe usted cuál es mi modelo? Que ardan las menos hectáreas posibles. Y toda la eficacia que pueda aplicar este gobierno para que no ardan hectáreas, hasta ahora ese modelo está funcionando, y está funcionando infinitamente mejor que el que funcionó anteriormente.

No haga demagogia, señor Moreno. Esos 500 millones han ido destinados a los consorcios de bomberos de la Comunidad Valenciana, a compromisos adquiridos con los bomberos —y usted lo sabe perfectísimamente— y ha sido precisamente para que esa coordinación y ese mando único pueda funcionar muchísimo mejor de lo que lo ha hecho hasta ahora con ustedes cuando estaban en las responsabilidades de gobierno. Hay una coordinación absoluta, por mucho que usted se empeñe. Usted podrá decir lo que quiera. Algún medio de comunicación podrá hacerse eco de lo que usted dice, pero después ahí tiene la realidad sentada en los bancos azules: la consellera de Medio Ambiente, el conseller de Trabajo, que colabora y muy eficazmente, y el conseller de Presidencia que tiene las competencias.

¿Sabe usted, cuando ustedes estaban al frente en las responsabilidades de gobierno, dónde estuvieron las competencias sobre incendios en sus gobiernos? En agricultura, en medio ambiente, en administración pública. No sabían dónde llevarlas. No sabían dónde llevarlas. Ese es el modelo que ustedes tienen claro. Ese es el modelo que tuvieron decidido desde el primer momento.

Mire usted, en condiciones negativas para esta Comunidad, porque no ha llovido, y esa es una condición negativa, en condiciones negativas de vientos, como las que hemos sufrido en esta última semana santa, hemos tenido muy buenos resultados. Y aquí se me interroga a mí sobre los buenos resultados, me imagino, porque los malos resultados no se han producido todavía. No sé si se producirán. En cualquier caso, estamos trabajando para que estos malos resultados no se puedan producir.

Estamos trabajando, señor Moreno, para que no suceda como sucedió entre los años 84 y 94 que ardieron en esta Comunidad, con ese modelo definido del Partido Socialista, 320.801 hectáreas; más de la tercera parte, como he dicho antes, de la superficie forestal existente. En ese período la media de hectáreas quemadas fue la más elevada de España, y solamente desde el 89 al 94, con mucha experiencia ya atorada de gobierno, cuando ya habían quitado las competencias de una consellería a otra, ardieron en esta Comunidad desgraciadamente 260.000 hectáreas, el 20% de la superficie forestal de la Comunidad Valenciana.

Lógicamente, los que lo estamos haciendo mal somos nosotros. Felicidades por su gestión durante tantos años. Intentaremos corregir. (*Aplaudiments.*)

El señor president:

Muchas gracias, señor Zaplana.

Per ultim, en representació del Grup Parlamentari d'Esquerra Unida-Els Verds, senyor Taberner.

El señor Taberner i Ferrer:

Moltes gràcies, senyor president.

Senyories.

Senyor Zaplana, en les converses per a la investidura del president, del proper president del govern d'Espanya, sembla que la modificació de l'actual sistema de finançament de les comunitats autònomes està mostrant un element clau d'eixos